

APUESTAN A LA EXPERIENCIA



La dupla de Checo Pérez y Valtteri Bottas suma 527 carreras y 106 podios; con Cadillac, en 2026, buscarán aprovechar el cambio de reglas en la F1 y meterse en la pelea.



@Cadillac_F1

DE LA VECINDAD EN SANTO DOMINGO...



LA MANSIÓN



Tomada de video

MIÉRCOLES 27 / AGOSTO / 2025 CIUDAD DE MEXICO

48 PÁGINAS, AÑO XXXII NÚMERO 11,556 \$ 30.00

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

Provoca guerra de Cártel alza en delitos patrimoniales

Sube robo de autos 276% en Sinaloa

Llevan también pelea a comercios, donde los robos repuntaron 108%

BENITO JIMÉNEZ

Sinaloa enfrenta un repunte en delitos patrimoniales en medio de la guerra que libran las facciones del Cártel de Sinaloa: los Mayitos y los Chapitos.

Mientras el robo de vehículos tuvo un incremento del 276 por ciento en el primer semestre del año, los robos en comercios registraron un alza del 108 por ciento, de acuerdo con cifras oficiales.

En el primer semestre, el robo de autos pasó de 676 en el 2024 a 2 mil 543 en este año.

La cifra equivale a un promedio de 14 autos robados al día, de acuerdo con el más reciente balance oficial.

La mayoría de estos robos se cometen con violencia, lo que refleja el clima de tensión que vive la entidad, de acuerdo con el reporte oficial.

Fuentes de seguridad dijeron a REFORMA que la mayoría de vehículos roba-

dos son camionetas y unidades Suburban, que se usan para cometer delitos y después son abandonadas, ya sea calcinadas o con impactos de bala.

Los negocios también se han convertido en blanco de la delincuencia.

Entre enero y junio de este año, mil 407 comercios fueron asaltados con violencia, lo que representa un incremento de 108 por ciento frente a los 676 reportados en el mismo lapso del año pasado.

En términos diarios, son ocho atracos a comercios cada jornada, con un patrón de intimidación armada que, según autoridades, busca no solo el botín inmediato, sino amedrentar a propietarios y empleados con fines de extorsión o cobro de piso.

Sinaloa cerró el primer semestre del año con 893 víctimas de homicidio doloso, 266 por ciento más que en el mismo periodo de 2024, que acumuló 244 crímenes, de acuerdo con datos del SNSP.

En su más reciente actualización, el organismo de estadística delictiva estableció que de cada 100 personas

IMPACTO

Aumento en delitos patrimoniales en Sinaloa de enero a junio:



fallecidas en Sinaloa, 88 fueron ejecutadas o asesinadas a balazos.

Este repunte de violencia en el Estado se debe a la pugna abierta entre dos alas del Cártel de Sinaloa: por un lado, la facción de los hijos de Joaquín "El Chapo" Guzmán, y por otro, la célula encabezada por los operadores de Ismael "El Mayo" Zambada.

Tras el secuestro y entrega de "El Mayo" Zambada a autoridades en Estados Unidos, en julio de 2024, se desató una guerra entre estos grupos criminales, lo que ha puesto a Culiacán como epicentro del conflicto.

En esta ciudad se han registrado balaceras, bloqueos carreteros y ataques directos contra rivales, pero también contra negocios y particulares que, de acuerdo con fuentes de seguridad, son usados como "focos de presión" para debilitar la economía del adversario.

La confrontación ha derivado en un despliegue de más de 10 mil elementos del Ejército y la Guardia Nacional, que operan principalmente en la capital del estado y municipios de alto riesgo como Navolato, Mazatlán y Ahome.

Sin embargo, la presencia militar no ha contenido del todo la escalada de delitos contra la propiedad, lo que sugiere que las estructuras criminales mantienen control territorial y capacidad de operación. El alza en los robos golpea directamente a la economía local.

A TEPOZTLÁN



SE COMPRA NOROÑA MANSIÓN DE 1,200 M² EN \$12 MILLONES

REFORMA / STAFF

Gerardo Fernández Noroña también salió de la pobreza.

Después de años de reiteradamente declarar que vivía en una vecindad, el Senador de Morena compró apenas hace nueve meses una casa con una extensión de mil 200 metros cuadrados y 260 metros de construcción a un costo de 12 millones de pesos en el Pueblo Mágico de Tepoztlán, Morelos.

El presidente de la Cámara de Senadores vivió hasta hace unos años en un sencillo departamento en el segundo piso de una vecindad cerca de la plaza de Santo Domingo en el Centro Histórico de esta ciudad.

Crítico de la opulencia, defensor de la "austeridad republicana" y promotor de la máxima de "primero los pobres", Noroña suma la casa millonaria a sus viajes aéreos en Business Class, su cotidiana presencia en las salas VIP del aeropuerto, el uso de tarjetas bancarias de privilegio y sus camionetas de alta gama.

Sus ingresos, según su declaración patrimonial, ascienden a 260 mil pesos mensuales, incluida su pensión del Bienestar y, según sus cuentas, 188 mil pesos mensuales por monetización de sus peroratas en YouTube.

"Agárrense, porque ya no quepo en mi casa. La bonanza de libros y arte popular mexicano me está matando", dijo en un video transmitido en febrero del 2020.

En enero del 2022, debido a la pandemia, según dijo, rentó la mansión de Tepoztlán de mil 200 metros, que presumió en un video.

Maravillado por el lugar, a sus 64 años de edad Noroña compró el inmueble en 12 millones de pesos con vista privilegiada a las montañas, tres recámaras, chimenea, vidrios templados, paredes de piedra volcánica, jardines, estudio y terrazas.

La compra se concretó

LA AUSTERIDAD EN LOS BUEYES DE MI COMPADRE

Crítico de los excesos de sus adversarios políticos, Gerardo Fernández Noroña elude los suyos.

LA JUSTA MEDIANÍA

Yo no tengo ninguna obligación personal de ser austero".

La justa medianía es lo que te dé tu ingreso".

SUS INGRESOS

Con mi ingreso como senador y mi ingreso en Youtube la saqué a crédito".

EL CRÉDITO

No estoy obligado a (revelarlo): está ante notario público".

el pasado 11 de noviembre de 2024, que –siempre en su versión– fue adquirida a crédito con sus ingresos de legislador, cargo que inició apenas dos meses antes de la adquisición, el 1 de septiembre del año pasado.

"En octubre cumplo el primer año de estarla pagando", explicó ayer en una conferencia de prensa que ofreció tras el escándalo desatado por la exhibición en redes sociales de su nueva casa.

Exaltado y retador, Noroña pidió un escrutinio igual para otros políticos, pero no aclaró en su caso las condiciones del crédito, ni el monto, ni los plazos que le permitirían adquirir la residencia morelense.

Tampoco dijo cuánto pagó de enganche y cuáles eran sus ahorros para la compra del inmueble.

La mayoría de los bancos tienen restricciones de montos y plazos para mayores de 60 años y la deuda no puede exceder el 30 por ciento del ingreso.

Chantajean con bloqueo el 1 de Sept.

REFORMA / STAFF

La denominada Fuerza Amplia de Transportistas (FAT) amagó con cerrar los accesos a la CDMX el lunes 1 de septiembre, día de retorno a clases de educación básica y de actividad política intensa como la toma de posesión de los nuevos Ministros de la Corte, el inicio de periodo de sesiones del Congreso y el Primer Informe de la Presidenta Claudia Sheinbaum.

De concretarse la acción, colapsarían la CDMX. El gremio presiona para aumentar la tarifa del transporte que controlan y para que se les entregue un bono de gasolina.

La organización aseguró que 7 mil 500 transportistas participarán en la protesta a partir de las 7 de la mañana; la autoridad capitalina no se ha pronunciado al respecto.

En julio, agremiados de la FAT se movilizaron al Zócalo para urdir un aumento de tarifa a 12 pesos. Desde entonces, habían mantenido mesas de trabajo con el Gobierno capitalino. Sin embargo, esta semana reclamaron que las autoridades les habían dado largas en la resolución.

El grupo bloqueará accesos, como la Autopista México-Pachuca, Periférico Norte, la México-Cuernavaca y Calzada Ignacio Zaragoza.

En 2022, el mismo grupo protestó para subir 3 pesos la tarifa, sin lograr un ajuste.



PLEITO EN MITIKAH

RETIRAN PUESTOS Y SE ARMA TRIFULCA

El retiro de puestos ambulantes al exterior de la plaza comercial Mítikah provocó que vendedores ambulantes enfrentaran a personal de la Alcaldía Benito Juárez, a quienes lanzaron objetos. CIUDAD

REPUNTA INFORMALIDAD

Durante el segundo trimestre del año, el 54.8% de la población ocupada laboró en el sector informal.



Fuente: Inegi

Realización: Departamento de Análisis de REFORMA

Ilustración: IA Grupo REFORMA

Reportan sarampión en tres Alcaldías de la Ciudad de México

SELENE VELASCO

En al menos tres Alcaldías de la Ciudad de México se registran casos de sarampión, indicó personal de salud que acudió a una reunión en la que autoridades compartieron datos epidemiológicos de la Capital del País.

Los contagios se han re-

gistrado en Coyoacán, Gustavo A. Madero y Tlalpan, refiere los datos compartidos durante el encuentro.

La semana pasada, en la Unidad de Medicina Familiar 7 del IMSS, ubicada en la zona de Huipulco, en Tlalpan, fue activado un protocolo luego de que se registró un brote de sarampión, según

personal del lugar.

Según datos oficiales de la Secretaría de Salud (SSa) federal, los primeros casos de sarampión en la Capital se registraron a mediados de este mes; hasta ayer, oficialmente, se reportaban cuatro contagios confirmados y 358 casos probables acumulados.

En nosocomios a cargo

de la SSa, como el Hospital General de México, ubicado en la Alcaldía Cuauhtémoc, el personal del área de vacunación señaló que no contaban con dosis, por lo que canalizaban a los usuarios a otros centros de salud.

"La verdad no sabemos si va a haber, para qué la engañó que dentro de 15 días o

20, mejor procure buscarla en un centro de salud a ver si ahí sí la tienen, aquí no hay ni sabemos para cuándo vaya a llegar", dijo una enfermera.

CIUDAD

